

En el Día Mundial de la Asistencia Humanitaria, los profesionales de la salud piden protección en los conflictos

Ginebra, Suiza: 19 de agosto de 2024—En el Día Mundial de la Asistencia Humanitaria, los profesionales de la salud se unen a los trabajadores humanitarios de todo el mundo para expresar su condena inquebrantable de la escalada de violencia dirigida contra los centros y el personal sanitarios.

Profesionales de la salud de 76 países y territorios de todo el mundo han firmado el [llamamiento de la Alianza Mundial de Profesionales de la Salud](#) (AMPS) para que los centros y el personal sanitarios de las zonas de conflicto reciban la protección que exige el derecho internacional humanitario (DIH).

El llamamiento se produce en respuesta a un aumento significativo de los ataques dirigidos contra la asistencia sanitaria, con incidentes cada vez más mortíferos. [Según datos globales de la OMS](#), el número de ataques con resultado de muerte o lesiones del personal sanitario ha aumentado un 75% en los últimos tres años en comparación con los tres años anteriores. Estos ataques han provocado un devastador aumento del 240% en las muertes de personal y pacientes.

A pesar de 75 años de leyes internacionales universalmente aceptadas, diseñadas para regular los conflictos armados y limitar su impacto, la pérdida de vidas, los daños físicos y mentales y la interrupción de los servicios sanitarios se están normalizando cada vez más. Los ataques contra instalaciones y vehículos sanitarios, así como su uso indebido con fines militares y la utilización indebida de signos de protección (por ejemplo, la cruz roja, la media luna roja), constituyen violaciones inaceptables del derecho internacional humanitario. Estas violaciones se cometen con demasiada frecuencia con impunidad.

Catherine Duggan, Presidenta de la AMPS y Directora General de la Federación Internacional Farmacéutica, ha declarado: "Si los líderes mundiales siguen mirando hacia otro lado cuando se viola el DIH, cuando los profesionales de la salud son atacados, asesinados o heridos en el curso de su trabajo diario en zonas de conflicto, entonces los perpetradores continuarán sus ataques contra las instalaciones y el personal sanitarios. La AMPS hace un llamamiento a los dirigentes para que respeten las leyes vigentes y exijan responsabilidades a quienes las infrinjan. Los profesionales de la salud en los conflictos prestan asistencia independientemente de su afiliación política, religiosa o étnica, y a menudo arriesgan sus propias vidas al hacerlo. Instamos a todos los profesionales de la salud a que [firmen la Carta Abierta de la AMPS](#) y apoyen nuestro llamamiento para que las instalaciones y el personal sanitarios estén protegidos frente a cualquier daño".

En este Día Mundial de la Asistencia Humanitaria, la AMPS exige que se ponga fin a las violaciones del derecho internacional humanitario y a la impunidad con que se cometen.

Es hora de que los gobernantes dejen de mirar hacia otro lado: #ActuaPorLaHumanidad.

Nota para los editores

La *Alianza Mundial de Profesiones de la Salud* (AMPS) reúne a las organizaciones mundiales que representan a los dentistas, enfermeros, farmacéuticos, fisioterapeutas y médicos del mundo y habla en nombre de más de 41 millones de profesionales de la salud en más de 130 países. La AMPS trabaja para mejorar la salud mundial y la calidad de la atención al paciente y facilita la colaboración entre las profesiones sanitarias y las principales partes interesadas. www.whpa.org

El *Día Mundial de la Asistencia Humanitaria* se celebra el 19 de agosto, día en que en 2003 murieron 22 cooperantes de la ONU en un atentado contra la sede de Naciones Unidas en Bagdad (Irak). La actividad reúne a socios de todo el sistema humanitario para abogar por la supervivencia, el bienestar y la dignidad de las personas afectadas por crisis, y por la seguridad de los trabajadores humanitarios. Está organizada por la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios de la ONU (OCHA). <https://2024.worldhumanitarianday.org/>

Contacto de prensa

Joannah C. Wengler, Directora de la Secretaría de la AMPS
jcwengler@whpa.org
+41 22 560 8147

[FIN]